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民記析「十四五」機遇 李慧琼：青年應做好準備
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做好決定宣傳 保障「愛國者治港」
同心俱樂部座談學習兩會精神 政協委員齊撐完善選制

近日，同心俱樂部舉行傳達學習貫徹全

國兩會精神交流座談會，俱樂部中的多名

全國政協委員參會。就全國人大通過完善

香港選舉制度的決定，與會嘉賓紛紛表示支持，認為十分及時和必要，應當更

好地進行宣傳，為「愛國者治港」提供堅實制度保障。深圳市政協原主席戴北

方，同心俱樂部主席陳紅天，同心慈善基金會理事長李賢義，深圳報業集團、

深圳特區報總編輯丁時照等超過30名各級政協委員和人大代表

出席座談會。

●香港文匯報記者 李望賢、胡永愛 深圳報道

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）全國兩會日前圓滿
閉幕，民建聯昨日舉辦兩會分享會，講解國家「十
四五」規劃重點內容和全國人大完善香港選舉制度
的決定。全國政協委員、民建聯主席李慧琼昨日在
會上表示，中央在今年兩會決心為香港解決問題，
相信有國家作為香港後盾，香港發展一定會更好，
「十四五」規劃能夠讓香港有更大發展空間，有志
青年應該為此作好準備。
李慧琼表示，今年的全國兩會對於香港別具意

義，參與其中是見證了歷史時刻。中央今次下定決
心解決香港問題，相信在完善選舉制度後，香港的
政治生態會恢復穩定，也需要更多有能力、有擔當
的愛國者出任管治崗位。

國家續強化港優勢
她指出，全國兩會對國家發展、香港未來都十分
重要，其間通過的政府工作報告、「十四五」規劃
和2035年遠景目標綱要等，都十分值得學習。「十
四五」規劃綱要表明國家會繼續支持香港提升國際
金融、航運、貿易中心；強化香港作為全球離岸人
民幣樞紐、資產管理中心及風險管理中心；支持香

港建設亞太區法律及解決爭議服務中心；支持香港
服務業向高端、高增值方向發展；支持香港提升國
際航空樞紐地位；支持香港建設國際創新科技中心
及區域知識產權中心；支持香港發展中外文化、藝
術交流中心等。
李慧琼說，綱要出台前都經過嚴格考證，相信中

央會就相關內容推出具體措施，香港市民應思考如
何把握綱要帶來的機遇。

規劃綱要「五個關鍵」利港
港區全國人大代表、民建聯副主席陳勇表示，全

面準確貫徹「一國兩制」，完善特區選舉制度，是
為香港打好「地基」。「十四五」規劃綱要內容豐
富，體現於五個「關鍵詞」，包括一是「維護」，
要確保社會和平有序；二是「落實」，要使政策有
效付諸實行；三是「鞏固」，要做好基礎逐步發展
向上；四是「增強」，要務實地制訂政策，做好長
期諮詢，囊括各界意願，使任何人都能受惠；五是
「融合」，各界共融，共享機遇，共同發展。他強
調，綱要關係全港市民福祉，有助香港發展更快、
更穩，相信了解綱要有利各界把握先機。

香港文匯報訊 港區省級政協委員聯誼會3
月18日在會所召開會務工作及召集人工作會
議，傳達和學習全國兩會精神。該會會長施榮
懷就完善香港選舉制度提出建議，一是必須調
整甚至取消區議會於選委會中的議席，二是由
選委會產生較大比例的立法會議員。
港區省級政協委員聯誼會主席鄭翔玲和會長

施榮懷等於會上表示，就中央涉港選舉決定座
談會進行分享，與聯誼會眾領導及各省市政協
召集人傳遞當中的要義，冀各委員能加強學習
並將相關工作有效地落實下來。
鄭翔玲在會上強調，今次全國人大決定是撥

亂反正、正本清源、標本兼治之舉，且能與去
年頒布實施的香港國安法一起，形成兩道制度
屏障，守護香港未來的長治久安，並強調「香

港是中華人民共和國的香港，不是美國和西方
的附屬地。香港的事務，中國說了算，毋須別
人指手畫腳、橫加干涉」。

鄭翔玲倡育在港愛國人才
鄭翔玲同時就完善選舉制度提出兩項建議：

一是在選拔未來治港的愛國者時，應考慮把省
級政協委員作為重要的人才庫。因為未來香港
需要大批既愛國愛港又有能力治港的愛國者充
實到特區政府各部門、選舉委員會等管治平台
上，在這個過程中，希望中央、特區政府和有
關部門能從省級政協委員中選拔精英，為香港
源源不斷輸送人才。
二是應盡快把「愛國者治港」的後備人才培養

儲備提上議事日程。聯誼會有計劃設定相關「人
才庫」，專門選拔及培訓在港的愛國且有能之
才，為「愛國者治港」的全面落實貢獻力量。

施榮懷倡撤區會的選委議席

施榮懷分享時表示，從上月底夏寶龍主任在
深圳會見香港各界代表，至近日中央在港舉行
座談會，都顯示出中央非常有誠意，聆聽香港
各界人士有關完善香港選舉制度的意見及建
議。
他建議各位委員認真解讀全國人大決定，了

解當中的必要性及正當性，再將自己的想法分
享出去，凝聚社會共識以及落實好相關工作。
他更提出了兩點建議，一是基於區議會的泛
政治化以及選委會代表人數「不合理地多」，
所以必須調整甚至取消區議會在選委會中的議
席。二是由選委會產生較大比例的立法會議
員。這不單有利於特區政府依法施政，而且有
利於推動國家利益和香港利益有機結合，促進
香港融入國家發展大局，並相信今次人大決定
能帶領香港達到真正的大治。
是次會議以線上線下形式同步進行，聯誼

會各首長以及各地區政協召集人超過60人出
席。

省級政協：完善選制領港真正大治

●港區省級政協委員聯誼會日前召開會務工作及召集人工作會議，傳達和學習
全國兩會精神。

戴北方：選制不完善 國安法難落地
全國政協委員、深圳市政協原主席戴北方表
示，完善香港選舉制度的決定，是進一步推動
「一國兩制」發展的重要舉措，接下來香港各
界要多做好宣傳工作，尤其要強調完善制度的
必然性、必要性。
他續說，選舉制度不完善，香港國安法就難
以落地。要通過完善制度，讓愛國者能夠執
政，參與到立法會、特首選舉、政府行政機
關，來體現「愛國者治港」的精神。「為什麼
香港經濟上不去？香港政府每次要出台政策，
要拿錢，立法會不批，老是拖着不辦，香港怎
麼發展。這個問題今後可以從根本上解決好。」

陳紅天：「愛國者治港」天經地義
全國政協委員、同心俱樂部主席陳紅天表示，

「愛國者治港」是天經地義的事情，在美國、歐洲
任何國家也不可能有一個國家的議員或者政府官
員完全不支持這個政府。中央提出完善選舉制度
非常及時和必要。「這也是給大家上了一課，國
家該管的時候一定要管，所謂民主自由也要有一
定的規則，完全不講規則對香港不好。我們都非
常擁護這樣的決定。」未來，需要探討對治港者
進行愛國標準的考核，包括過去的政治取態等，
希望選出愛國又有能力的人。

王再興：完善選制非常及時
全國政協委員、同心俱樂部副主席、香港江

西社團（聯誼）總會主席王再興表示，反對勢
力多年來肆無忌憚破壞香港，令香港經濟受到
嚴重損失，市民不得安寧，國家出台了香港國
安法，是好事，全國人大高票通過了完善香港

選舉制度的決定，更是非常及時。「這代表了
包括香港市民在內的14億中國人民的心聲，對
香港的繁榮穩定會起到有力的推動作用。接下
來最主要是如何落實這個細則。」

周春玲：讓港回到正常軌道
全國政協委員、香港永安國際投資公司董事長

周春玲表示，中央作出這麼大的決定，最重要的
還是要香港回到正常的軌道上。港區政協委員接
下來應當更好地進行宣傳，貫徹人大的精神，讓
中央的決定落地，讓制度能夠切實可行地落實。

簡松年：需探討「愛國者治港」標準
全國政協委員、簡松年律師行創始人簡松年

認為，要讓「愛國者治港」落實，而不能停留
在喊口號，還應該探討如何落實這個標準，例
如是否需要監察委員會等。行政機關、立法機
關、司法機關，還有手上有權力的機構，都是
治港者。司法機關也是治港者之一。不過，過
去沒有真正落實到「愛國者治港」的標準，需
要認真探討。

盧紹傑：利港穩定民生福祉
全國政協委員、同心俱樂部副主席、飛達集

團有限公司董事局主席盧紹傑則表示，今年兩
會上全國人大通過完善香港選舉制度的決定，
是香港民主進步的一個里程碑，有利於香港長
期繁榮穩定，有利於「一國兩制」行穩致遠，
更有利於香港市民的民生福祉。
他指出，香港現時存在的一些民生問題，例
如住房、年輕人發展等，都需要先從根本上要
把選舉制度進行完善，爭取「愛國者治港」，
才能更好地去解決這些問題。

香港文匯報訊（記者 李望賢、胡永
愛 深圳報道）今年是「十四五」規劃
開局之年，也是推進粵港澳大灣區建
設的關鍵之年。在同心俱樂部近日的
座談會上，各與會嘉賓提到港深應採
取措施，讓人才、制度互通，加強雙
方的合作。

李賢義盼推兩地企業合作
全國政協委員、同心慈善基金會理

事長李賢義表示，在粵港澳大灣區建
設、中國特色社會主義先行示範區建
設背景下，新時期深港合作意義重
大，尤其是在經濟領域，希望各方積
極推動企業的合作發展。
全國政協委員、招商銀行原行長、

同心俱樂部高級顧問馬蔚華表示，在
金融業深港合作方面，深圳有三大着
力點：打造財富金融的全球交易中
心、數字金融的世界前沿、可持續發
展的全球標杆。人民幣國際化在全球
配置金融資產是重要趨勢之一，推動
人民幣理財、債券等各種金融資產能
夠在全球範圍內配置，讓內地企業走
出去和境外企業走進來，深圳應該處
在重要位置，並建議深圳打造財富金

融的全球交易中心。
創新驅動發展是深圳企業家關注的

焦點，全國政協委員、同心俱樂部副
主席、雅昌文化集團董事長萬捷建議
深圳應該繼續發揮科技創新的優勢，
尤其在人才引進和培養方面，進行更
深入的機制體制創新，為科技創新提
供強有力的人才保障。

黃西勤倡推灣區資格互認
全國政協委員、廣東省新的社會階

層人士聯合會會長黃西勤建議加快推
廣灣區人才資格互認制度，盤活三地
專業人才資源，可以通過分類逐步深
化職業資格認可機制，逐步拓寬專業
資格互認範圍，搭建特色平台、實施
特殊政策、提供特定服務，加快探索
推進港澳專業人才職稱評價和職業資
格認可工作。
她並建議推進專業服務「灣區標

準」工作，建設粵港澳大灣區專業人
才集聚區，包括在灣區推行國際認可
的會計標準、評估標準等專業行業通
行準則。鼓勵、支持三地社會組織、
企事業單位積極參與灣區標準化活
動，開展粵港澳專業領域服務標準對

比研究，打造三地共同參與並實施推
廣的灣區標準體系等。此外，還可以
發揮專業聯盟平台作用，推進粵港澳
三地專業服務業資源共享、優勢互
補，深化業務對接與合作，並試點在
廣州搭建粵港澳大灣區專業服務大
廈，選擇灣區內優秀的專業服務機構
進駐，強化灣區專業服務優質品牌效
應，形成專業服務業集聚區。

戴北方：深港合作永恒課題
全國政協委員、深圳市政協原主席

戴北方談到，深圳在制度對接、規則
對接等方面進行了眾多探索和障礙的
突破，來推進前海、河套等與港合作
平台的建設。
此外，戴北方認為，深港合作是永

恒的課題。現在深圳兩個重要的深港
合作平台，分別是前海與河套地區。
「我們政協委員圍繞着如何加快它們
的發展建設，進行了很多提案。同時
針對這兩個平台，我們現在也成立了
專門的工作領導小組，探討如何與香
港加強溝通，以及探索如何突破制
度、規則對接等方面的障礙，加強這
兩個平台的建設，推進深港合作。」

倡深港增合作 助人才制度互通

●近日，同
心俱樂部舉
行傳達學習
貫徹全國兩
會精神交流
座談會，圖
為座談會現
場。
香港文匯報

記者
胡永愛 攝

●民建聯昨日舉辦兩會分享會，介紹《「十四五」規劃綱要》重點內容及全國人大完善
香港選舉制度的決定。 香港文匯報記者 攝

愛國者治港
落 實


